

Resolución de la Comisión de Ambiente

Plenario de la izquierda y los luchadores

La agenda extractivista que lleva adelante el gobierno de Alberto Fernández, CFK y Massa, junto a los provinciales y municipales, agrava la crisis ambiental y climática. Sin ir más lejos, el último verano tuvimos diez olas de calor (cuando el promedio era de cuatro o cinco por temporada), con temperaturas que alcanzaron cifras históricas. Lejos de ser eventos aislados, los cambios climáticos extremos (olas de calor, bajas temperaturas en verano, sequías, inundaciones, bajante de ríos) son la consecuencia de una lógica sistémica basada en la súper producción irracional y la rentabilidad capitalista.

El Frente de Todos y Juntos por el Cambio defienden sin grieta la depredación del ambiente al servicio de los intereses de las principales empresas nacionales y multinacionales. Esta política de entrega y saqueo de nuestros bienes comunes tiene un objetivo muy concreto: conseguir los dólares necesarios para cumplir con las metas y pagos al FMI. El reciente viaje de Sergio Massa y Máximo Kirchner a China apunta en ese sentido, como también los beneficios al agronegocio como el dólar soja y el endeudamiento externo con organismos como el Banco Mundial.

El modelo minero-sojero transgénico y su paquete tecnológico avanzó sin parar desde 1996, con la mirada puesta en commodities y exportación, con desalojos y desplazamientos forzosos de las tierras, intentos y ofensivas en materia de privatización de las semillas, pérdida de la biodiversidad, tala y quema indiscriminada del monte y bosque nativo, apropiación del agua y envenenamiento con agrotóxicos a la salud de la población.

Este año vivimos el escandaloso nombramiento, por el gobierno argentino, del recientemente renunciado Antonio Aracre, ex CEO de Syngenta. Demostrando que el extractivismo está orgánicamente vinculado al Estado capitalista.

La evidencia científica es abrumadora, los agrotóxicos matan, sin embargo somos el primer pueblo del mundo que come pan con trigo transgénico HB4, en 25 molinos ya mezclan el cereal con el trigo convencional. El HB4 junto al glufosinato de amonio fue denunciado por más de 1000 científicos porque en nombre del combate de la sequía nos están envenenado con un agrotóxico 15 veces más potente que el glifosato.

El proyecto de “Régimen de fomento al desarrollo agroindustrial, federal, inclusivo, sustentable, y exportador” es una nueva embestida para aumentar las exportaciones y por ende expandir la frontera agropecuaria. La única manera de llevarlo adelante es avanzando con más quemadas, desmonte y veneno.

En nuestro país se deforestan aproximadamente 300.000 hectáreas por año. Entre 1990 y 2015 se perdieron 7,6 millones de hectáreas. En 2007 se sancionó una Ley de Bosques limitada, que encima todos los gobiernos incumplen alevosamente y no destinan el presupuesto necesario para la conservación de bosques nativos. Además, la norma delega a las provincias el ordenamiento territorial, terreno fértil para el lobby del agronegocio, la megaminería y los grandes emprendimientos inmobiliarios a arrasar con las superficies boscosas y los humedales.

Ya somos el **país que más glifosato por persona aplica del mundo**, además de estar dentro del **ranking de los 10 países del planeta que más deforestan**. Mientras aniquilan los humedales, bosques y selva nativa, principales aliados para combatir la crisis climática.

Ahora la mira está en el triángulo del Litio, cuya mayor concentración en el mundo está en los salares alto andinos y que son considerados HUMEDALES. Esta es la razón por la que todo el arco político tradicional, sin grieta, unió filas para postergar y finalmente

rechazar el tratamiento de una ley de humedales. Contra el furioso lobby patronal, seguimos luchando por una ley de humedales ya y defendemos el proyecto presentado por el Frente de Izquierda en el Congreso Nacional.

Los políticos capitalistas nos quieren presentar que su agenda implica un desarrollo productivo del país, y por lo tanto una mejora en las condiciones de vida de las personas. Con esta idea, La Cámpora sacó un "manual" para defender la entrega del Mar Argentino a Equinor y atacar a los luchadores ambientales. Esto es completamente falso: en Neuquén, donde se encuentra Vaca Muerta y hay récord de producción petrolera, hay un 38% de pobres. En Catamarca la extracción de litio y otros minerales tampoco implicó un avance, la pobreza alcanza un 44,3% (uno de los índices más altos del país) y las regalías que dejan son ínfimas.

Impugnamos la convivencia de dos modelos, el del agronegocio junto al de la agroecología, como proponen algunos sectores del falso progresismo oficialista. No compramos las falsas soluciones y mentiras que nos ofrece este gobierno mientras el acaparamiento de tierras y la frontera agroganadera sigue avanzando y el uso de agrotóxicos es la lógica que motoriza la economía argentina. Necesitamos terminar con el agronegocio, y pasar a una producción en armonía con la naturaleza y al servicio de las mayorías populares. Para lograrlo es imprescindible cambiar el régimen capitalista de tenencia de la tierra por uno socialista, con repoblamiento del territorio al servicio de los intereses sociales de una mayoría social, la clase obrera. Defender la producción agroecológica y la soberanía alimentaria. Luchar por la participación efectiva de las comunidades, los pueblos, los trabajadores y los territorios en la toma de decisiones sobre qué se produce, cómo y para qué.

La deforestación para el monocultivo al servicio de mega granjas avícolas, porcinas y los feedlots, son la cuna de nuevas pandemias. Este proceso siniestro es posible debido a que el capitalismo en su proceso productivo no sólo explota y degrada la fuerza de trabajo, sino también los bienes comunes. El modelo agro-ganadero capitalista funciona con super explotación del trabajo y con miles de animales que malviven hacinados, expuestos a múltiples antibióticos que generan resistencias bacterianas. Una amenaza microbiológica que detona en enfermedades diversas. La aglomeración y las malas condiciones sanitarias de los trabajadores de la industria hacen que la posibilidad de que el virus salte a los humanos aumente. Todo tiene una razón básica: esta forma de producir en mega feedlot es más rentable, tanto por el volumen de carne como por las condiciones de explotación obrera. Salud pública, maltrato animal y lucha de clases, se cruzan.

Cuestionamos el modelo basado en la agro-ganadería industrial capitalista, Basta de granjas porcinas y feedlot.

Esta orientación va acompañada además con un reforzamiento represivo y la persecución judicial a pueblos originarios y activistas ambientales, como es el caso de Chubut, Andalgalá, Exaltación de la Cruz, Córdoba. ¡Por eso exigimos la libertad y desprocesamiento de todos los presos por luchar como el fin de la represión! luchar no es delito!

Bregamos por un gobierno de trabajadores que termine con la brutal concentración y extranjerización de la tierra. Enfrentamos a las multinacionales que controlan el comercio exterior, los puertos y nuestra principal vía fluvial, el Paraná, a los pooles de siembra, a la oligarquía terrateniente y extranjera. Repudiamos a Joe Lewis, usurpador de miles de hectáreas y el Lago Escondido. Repudiamos a sus bandas sicarias que no dudan en matar por sus ganancias -con las cuales nos enfrentamos en enero de este año en la movilización por la apertura del camino público de Tacuífí. Apoyamos el Proyecto del FITU que expropia sin pago todas las tierras malhabidas de Lewis.

La situación catastrófica que vivimos abre un debate en el movimiento ambiental. Con la llegada del Frente de Todos al gobierno, un sector alentó expectativas en la agenda ambiental de Cabandié, como Jóvenes por el Clima. Esto produjo un reflujo importante en el movimiento, reemplazaron la movilización popular independiente como método por la integración al Estado de estos sectores, con cargos en el Ministerio de Ambiente inclusive. En la actualidad, en nombre del supuesto “desarrollo nacional” defienden abiertamente darle licencia social a los emprendimientos mineros y petroleros. No se puede estar en el campo de la defensa del ambiente y al mismo tiempo apoyar al gobierno que avanza en la entrega y saqueo de nuestros recursos naturales. En los lugares donde primó la movilización como método de confrontación directa contra los gobiernos para conquistar reivindicaciones, se desarrollaron procesos de lucha muy importantes: la lucha de Malvinas y las madres de Ituzaingo contra Monsanto, el Mendozazo, Chubutazo y el Atlanticazo,

El Frente de Izquierda Unidad puede ser la fuerza que ofrezca un programa que tome las luchas reivindicativas en cada territorio como parte de una pelea estratégica por desarrollar una alternativa política de los trabajadores, que dé paso a una reorganización social de fondo. Para eso, necesitamos en primer lugar que el FIT-U no sea un frente meramente electoral, ni aparezca como un ala izquierdista del kirchnerismo para aspirar a algunos diputados más, como defiende la lista de Bregman y Del Caño.

Nuestros esfuerzos deben orientarse en la construcción de una gran alianza transformadora, en unidad con el movimiento ambiental, estudiantil, piquetero, de mujeres y diversidades, con la clase obrera a la cabeza. Un movimiento de independencia del Estado y de delimitación total del kirchnerismo y la oposición patronal. Para eso necesitamos una izquierda que se plante en las calles y en las urnas, apoyando y organizando las luchas más importantes de nuestro país.

RESOLUCIONES:

- Proponemos llevar a la asamblea plurinacional de la coordinadora BFS el desarrollo de un Encuentro plurinacional Socioambiental para darle fuerza a estas peleas y definir un plan de lucha común: para terminar con el agronegocio y decir NO al trigo HB4, para frenar los emprendimientos de la megaminería, contra el saqueo del litio y por la nacionalización de todos nuestros bienes comunes; contra la exploración offshore en el Mar Argentino y el fracking en Vaca Muerta y el Oleoducto en el Golfo de San Matias; en apoyo a los pueblos fumigados contra los agrotóxicos; en defensa de las comunidades isleñas del Paraná expulsadas por el negocio inmobiliario y la ganadería en humedales, de los pueblos originarios de la Patagonia; por el acceso al agua potable en los barrios, contra los convenios firmados por Wado de Pedro y los gobernadores con la empresa israelí Mekorot para controlar los servicios del agua en 9 provincias del país; contra los incendios intencionales por el capital agrario y los especuladores inmobiliarios. Nos pronunciamos a favor de todos los procesos de lucha y en solidaridad con todas las comunidades que enfrentan el extractivismo

-Contra toda orientación represiva, de censura o persecución política, mediática y judicial a los luchadores. Por la libertad de todos los procesos políticos. Por el cese de la represión.

- Participar y difundir el encuentro regional en Chubut contra la criminalización de la protesta, el 4 de julio. Luchar por el agua no es delito.

- Organizar comisiones, conversatorios y paneles entre estudiantes, docentes e investigadores, para abordar de manera interdisciplinaria las problemáticas socioambientales al interior de nuestros lugares de estudio. Mientras las autoridades peronistas, macristas y radicales firman convenios con empresas contaminantes, los estudiantes nos organizamos en defensa del ambiente en todo el país.

Además está comisión agrega y se pronuncia por:

- Cierre definitivo de zoológicos, acuarios y los llamados “ecoparques”. Traslado urgente a los animales a santuarios calificados. Ningún despido de los trabajadores, reconversión de sus funciones en tareas de remediación y protección animal. Pase a planta de todos los tercerizados. Basta de precarización laboral.
- Registro y catalogación de santuarios de animales en todo el territorio nacional.
- Hacer cumplir en todo el territorio nacional la Ley que prohíbe las carreras de galgos y riña de gallos.
- Prohibición de las Jineteadas en todo el territorio nacional.
- Prohibición de la caza de jabalíes con perros en todo el territorio nacional.
- Prohibir la industrialización animal en feedlots (vacas), megagranjas (cerdos y aves) y piscifactorías (salmón, truchas y otros).
- Reimpulsar el proyecto de ley presentado por la bancada del FIT-U contra los desmontes
- Vitamina B12 libre y gratuita para todos.
- En defensa de esta perspectiva resolvemos impulsar, en defensa de esta lucha, las candidaturas de Gabriel Solano a presidente y Vilma Ripoll a vice. En Provincia de Buenos Aires, Alejandro Bodart a gobernador, Néstor Pitrola a diputado nacional, Romina Del Plá a senadora. En Capital, Vanina Biasi a jefa de gobierno, Cele Fierro a legisladora, Jessi Gentile a diputada nacional y luchadores en todo el país.
- Abriremos nuestras listas a luchadores y luchadoras que adhieran al programa del FIT-U y a la orientación general votada en este plenario.